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Liebe Mitglieder, 
kurz vor Beginn der (in diesem Jahr sehr 
frühen) Sommerferien möchten wir Sie über 
die aktuelle Situation des Clubs informieren. 
Insbesondere die Beschlüsse der 
außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 
06. Juni sind wesentlicher Bestandteil dieser 
Ausgabe. 
Aufgrund der Wichtigkeit der anstehenden 
Platzsanierung waren 45 Mitglieder im 
Clubhaus erschienen; im Vergleich zu anderen 
Versammlungen eine recht hohe Beteiligung. 
Über die beiden Punkte „Platzbelag“ und 
„Baumfällungen“ wurde sehr ausführlich und 
auch kontrovers diskutiert. Letztendlich wurden 
die Anträge des Vorstands dann aber 
mehrheitlich angenommen. 
Der Vorstand hat im Vorfeld beschlossen, den 
Umbau der Plätze in der bestehenden 
Belagsvariante (also Kunstrasen mir 
Quarzsand) zu beantragen. Obwohl die 
Notwendigkeit einer außerordentlichen 
Mitgliederversammlung seit fast einem Jahr 
thematisiert war, hatten die Befürworter von 
Sandplätzen keinen Alternativantrag gestellt 
und damit auch auf eine „Werbemöglichkeit“ im 
Vorfeld der Versammlung verzichtet. 
Wegen der Fällung der Bäume sowie der 
Neuanpflanzung im Bereich der Plätze 4 bis 7 
werden wir in den nächsten Wochen sehr 
 

 
intensiv auch nach Möglichkeiten suchen, 
einen völligen „Kahlschlag“ zu vermeiden. 
Wir können auch in diesem Jahr von einer 
erfolgreichen Mitgliederwerbung anlässlich 
unserer Saisoneröffnung berichten. Wir haben 
bisher insgesamt 31 neue Mitglieder (12 
Erwachsene und 19 Kinder bzw. Jugendliche) 
aufgenommen und einige Entscheidungen 
stehen noch aus. Damit haben wir das Ziel, die 
Mitgliederzahl auf konstant hohem Niveau zu 
halten, auch in diesem Jahr wieder erreicht. 
Ich möchte Sie alle auf unsere neue 
Homepage ( www.tc-neu-anspach.de ) 
hinweisen, die inzwischen sehr aktuell alle 
anstehenden Termine beinhaltet und auch 
über vergangene Aktivitäten sehr aktuell 
berichtet; zum Teil auch mit Fotos. 
Abschließend wünsche ich Ihnen eine schöne 
Ferienzeit und uns allen (ob in der Ferne oder 
hier im schönen Taunus) tolles Sommerwetter. 
Ich würde mich freuen, viele Mitglieder in 
unserem Clubhaus bzw. auf der mit neuer 
Bestuhlung und großen Sonnenschirmen 
ausgestatteten Terrasse zu treffen, wo uns 
Familie Zapfl auch in diesem Jahr wieder mit 
leckeren Speisen und Getränken hervorragend 
versorgt. 
Herzliche Grüße 
Ihr Josef Homm (1. Vorsitzender)

 
Saisoneröffnung 
Am 20.04.2008 fand unsere diesjährige Saisoneröffnung  erneut unter guten Wetterbedingungen statt. 
Traditionell wurde wieder im Mixed-Modus gespielt, wobei die Runden von der Turnierleitung jeweils 
neu ausgelost wurden. Von 36 Teilnehmern siegten Antje Lind und Sebastian Schemel, die sich 
gegen Kerstin Wickinger und Harald Tiesler durchsetzen konnten, im Endspiel. 
Schleifchenturnier 2008 
Am Pfingstmontag haben sich wieder zahlreiche Mitglieder zum Wettkampf um den Wanderpokal des 
Schleifchenturniers eingefunden. Für jede gewonnen Runde bekamen die Sieger ein Schleifchen. Die 
vom Schuhhaus Weidner gestifteten Gutscheine gewannen Manja Haack und Harald Tiesler gegen 
Sabine Voss und Oliver Neitzert. 
Vatertagsturnier 2008 
Zum 9. Mal wurde das Vatertagsturnier unter guten Wetterbedingungen durchgeführt. Nach einem 
gemeinsamen Frühstück wurde bis in den Nachmittag Doppel und Einzel gespielt. Sieger dieser 
kraftraubenden Veranstaltung wurde in einem hart umkämpften Endspiel Josef Homm, der sich im 
Einzel gegen Harald Tiesler durchsetzen konnte. 
SONAMI 
Zu unserem ersten „Sonntag Nachmittag Mixed“ fanden sich bei schönsten Wetter 14 Teilnehmer ein. 
Es wurden 3 Runden a 45 Minuten auf der Anlage Mixed gespielt bevor das Fußballspiel der 
deutschen Nationalmannschaft auf einer Leinwand im Clubhaus gefeiert wurde. Weitere Termine und 
Bilder entnehmen Sie bitte unserer Web-Site www.tc-neu-anspach.de. Ein herzliches Dankeschön 
möchte ich an dieser Stelle wieder allen Teilnehmern aussprechen, die sich an den verschiedenen 
Aktivitäten beteiligen. 

Herzlichst Ihr Thorsten Göbel (Kulturwart) 
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Liebe Mitglieder, 
 
nun haben wir fast die Hälfte des Team-Tennis 
2008 geschafft und der Spielbetrieb ist reibungslos 
abgelaufen. Dies konnte man – im Hinblick auf die 
Umstrukturierung des Mannschaftsgefüges – nicht 
unbedingt erwarten. 
 
Sportlich gesehen bewegen sich unsere 
Mannschaften fast alle im Mittelbereich oder 
schlechter. Ausgenommen sind die Damen I (1. 
Platz), Herren II ( 2. Platz ) und Herren 65 (1. Platz). 
Aber da nach den Ferien noch etliche Spiele 
absolviert werden müssen, wird sich dies noch 
entwickeln – so oder so! 
 

 
Bitte beachten : 
Der Ladies-Day 2008 findet bereits am 02. August 
2008 statt, da wir endlich auch mal schönes Wetter 
haben wollen. Außerdem fängt Ende Sept./Anfang 
Oktober die Erneuerung der Plätze an, so dass ein 
Spielbetrieb nicht mehr möglich ist. Die Liste zum 
Eintragen hängt im Wintergarten. 
An alle Mannschaftsführer-/innen 
Ich bitte darum, dringend den § 42.3 und 4 zu 
beachten, da bei Fehlverhalten  sofort das 
Ordnungsgeld erhoben wird. 
Nun noch erfolgreiche Wettkämpfe und schöne 
Ferien wünscht 
Susanne von Doering 
( Sportwartin ) 
 
 

 
 
 Aus der Jugend 
 
 Die Sommerferien stehen vor der Tür, und im TCNA gibt es genügend Gelegenheit, dass keine Langeweile bei 
der Jugend aufkommt. Die Auftaktveranstaltung ist der Generation Cup am Sonntag, den 22.6. von 10:30 bis 
16:00 Uhr, bei dem Jung und Alt in Form eines lockeren Mixed oder Doppelturniers gemeinsam den Schläger 
schwingen. Die Anmeldeliste hängt im Clubhaus auf. 
 
Von Montag, den 23.6. bis zum Mittwoch, den 25.6. von 10:00 – 15:00 Uhr findet wieder das beliebte 
Sommercamp statt. Anmeldungen hierzu wurden im Training verteilt oder sind auf unserer Homepage zu finden. 
Meldet euch schnell an; die Teilnehmerzahl ist begrenzt! 
 
Jeden Montag in den Ferien bieten wir von 18:00 Uhr 20:00 Uhr einen Spielertreff auf dem Jugendplatz an, und 
ihr könnt unter Anleitung erfahrener Spieler zeigen, was in euch steckt.  
 
Die Ranglistenordnung und Forderungsliste hängt jetzt neben der Rangliste aus. Nutzt die freie Zeit in den Ferien, 
um eure Ranglistenplätze zu verbessern und euch fit für den zweiten Teil im Team Tennis zu machen. 
 
Monika Tiefenbach (Jugendwartin) 
   
 
 

Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 06.06.2008 
 

Beginn 19.00 Uhr 
Ende:   20.15 
Anwesend : 45 Mitglieder 
 
TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der 1. Vorsitzende und Versammlungsleiter Josef Homm begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die 
Einladung zu dieser Veranstaltung ordnungsgemäß und fristgerecht erfolgte und die Versammlung somit 
beschlussfähig ist. Es folgten keine Einwände zur Beschlussfähigkeit. 
 
TOP 2: Antrag des Vorstandes: Die Mitgliederversammlung möge beschließen, den Vorstand zu 
beauftragen, mit geeigneten Fachfirmen Verträge 
 

a) zur Erneuerung aller Plätze (Belag wie bisher Kunstrasen mit Quarzsand) zu schließen. Die 
voraussichtlichen Kosten dafür belaufen sich auf ca. 150.000 Euro (gem. Angebot der Fa. 
Polytan) 

b) zur Erneuerung des Zauns im Bereich der Plätze 2 und 3 zu schließen. Die voraussichtlichen 
Kosten dafür belaufen sich auf ca. 6.000 Euro; 

c) zur Beseitigung der Bäume im Außenbereich der Plätze 4, 5, 6 und 7 sowie zur Neuanpflanzung 
in diesem Bereich zu schließen. Die voraussichtlichen Kosten dafür belaufen sich auf ca. 14.000 
Euro. 

 
Josef Homm liest die in der Einladung zu dieser Versammlung aufgeführten Begründungen zu den einzelnen 
Punkten vor und schlägt vor, dass über jeden Punkt einzeln abgestimmt werden soll. 



 
 
Zu TOP 2a erläutert er zusätzlich, dass die Vorstandsmitglieder Josef Homm, Harald Lind und Günter 
Bockenheimer ein Gremium gebildet haben, das sich mit der Erneuerung der Plätze beschäftigt hat. Es 
wurde insgesamt mit vier Fachfirmen verhandelt. Bei der Begutachtung der Plätze stellte sich heraus, dass 
der Untergrund der Plätze erneuert werden sollte. Es wurde empfohlen, statt der Sandschicht unter den 
Belag ein gröberes Material einzubauen, so dass es zu keiner Wasserspeicherung kommt und das Problem 
des Auffrierens im Winter verhindert wird. Eine Firma zog daraufhin ihr Angebot zurück, da sie nicht in der 
Lage war, den Untergrund auszuwechseln. Josef Homm zeigt ferner ein Probestück Kunstrasen der Firma 
Polytan und erläutert, dass die einzelnen Kunstrasenhalme nicht fibriliert sind, was zu besseren 
Spieleigenschaften führt. Die Firma Polytan hat ein Pauschalangebot über 150.000 Euro zur Erneuerung des 
Untergrundes und des Kunstrasens vorgelegt. Die Firma gehört zu den führenden Anbietern für 
Kunstrasenplätze. 
Auf die Frage, ob sich die Spieleigenschaften der Plätze nach der Erneuerung verändern erklärt Homm, dass 
die Plätze durch den veränderten Untergrund eventuell etwas fester werden, was jedoch durch den dichteren 
Rasen wieder ausgeglichen werden könnte. Mit Sicherheit wird jedoch die Spieleigenschaft verändert. 
Sabine Voss fragt, ob auch Alternativen – wie z.B. Sandplätze – geprüft wurden. Homm bejaht dies und 
erläutert, dass der Umbau auf Sand ca. 130.000 Euro kosten würde, dass aber die nötigen Unterhaltskosten 
von ca. 15.000 Euro im Jahr zu einer Erhöhung der Mitgliedsbeiträge um 50% führen würden.  
Dr. Ulrich Klimmek erkundigt sich, ob die neuen Plätze länger als 16 Jahre halten würden. Homm erklärt, 
dies sei gut möglich, da durch den veränderten Untergrund die Oberflächen trockener gehalten würden. 
Nico Sturm bedauert, dass die Möglichkeit von Sandplätzen nicht eingehender geprüft wurde. Der 
Kunstrasen sei ein Nachteil für den Verein, weil viele Turnierspieler Sand bevorzugen und deswegen nicht 
dem TCNA beitreten, bzw. ungern Turniere auf der Anlage bestreiten. Er fragt, wie zukunftsorientiert der 
Verein sein will. 
Josef Homm zeigt Verständnis für Nico Sturms Sichtweise, sieht aber die Problematik nicht so. Er erklärt, 
wenn sich eine Mehrheit für einen anderen Belag entscheidet, würde der Vorstand entsprechend handeln. 
Es kommt zu einer lebhaften Diskussion für und wider Sandplätze, in der die von Nico Sturm aufgeführten 
Argumente gegen die geringen Wartungskosten und die schnelle Trocknung des Kunstrasens nach Regen 
stehen. Im Rahmen der Diskussion erklärt Homm, dass die Erfahrung der letzten Jahre mit den 
Kunstrasenplätzen gut war. 
Michael Lange weist daraufhin, dass bei gleichwertigen Mannschaften der Quarzsand Nachteile bedeute. 
Dem gegenüber steht das Argument, dass Wasser immer knapper und teurer wird (bereits vor 17 Jahren war 
der aktuelle Wassernotstand ein Argument für den Kunstrasen). 
Christian Tiefenbach schlägt einen Kompromiss vor, wie in Usingen praktiziert, wo es sowohl Sand- als auch 
Kunstrasenplätze gibt. Homm erklärt, dass sich der rote Sand und der Kunstrasen nicht vertragen und die 
Kunstrasenplätze durch den an den Tennisschuhen haftenden roten Sand in Mitleidenschaft gezogen 
würden. 
Im Anschluss an die Diskussion schlägt Homm eine Abstimmung per Handzeichen vor. 
Bei 7 Gegenstimmen und 1 Enthaltung wird der Antrag des Vorstandes zu TOP 2a mehrheitlich 
angenommen. 
 
Zu TOP 2b gibt es keine Wortmeldungen. Bei der Abstimmung per Handzeichen wird der Antrag des 
Vorstandes zu TOP 2b bei einer Gegenstimme mehrheitlich angenommen. 
 
Josef Homm liest die in der Einladung aufgeführte Begründung zu TOP 2c vor. Harald Lind erläutert 
daraufhin die Notwendigkeit zur Entfernung der Bäume genauer. Sie stellen eine Gefahr dar und tragen zur 
Verschmutzung der Plätze bei. Viele Bäume seien zudem von Schädlingen befallen. Auch hier folgt eine 
lebhafte Diskussion, bei der es im Wesentlichen um folgende Punkte ging: 
 
- für einige Jahre entfällt ein Sicht– und vor allen Dingen ein Windschutz 
- es entfällt der Lärmschutz für die Anwohner 
- gibt es Alternativen zur Bepflanzung mit Thuja (z.B. Kirschlorbeer)? 
- Ist es eventuelle möglich, erst einmal jeden zweiten oder dritten Baum zu entfernen und den Sichtschutz 

langsam zu rekultivieren? 
 
Gegenargumente sind in den meisten Fällen die entstehenden Kosten, die Verschmutzung der erneuerten 
Plätze sowie die Gefährdung durch Sturmschäden. 
Thorsten Schulz fragt, was denn gegen eine Abstimmung jetzt spräche. Es folgt per Handzeichen die 
Abstimmung über TOP 2c. Mit 26 Ja-Stimmen, 14 Gegenstimmen und 1 Enthaltung wird der Antrag 
mehrheitlich angenommen. Josef Homm erklärt, dass der Vorstand die eingebrachten Alternativen nochmals 
prüfen will. Vielleicht kommt man noch zu einer besseren Lösung. 
Auf Anfrage erklärt er, dass der Termin zum Umbau der Plätze Ende September / Anfang Oktober liegt. 
Zunächst werden drei Plätze saniert, danach die restlichen vier. 
 
 
 
 



 
 
TOP 3: Antrag des Vorstandes: Die Mitgliederversammlung möge beschließen, den Vorstand zu 
beauftragen, zur Finanzierung der Maßnahmen gemäß TOP 2 a) bis 2 c) ein Darlehen über 170.000 Euro 
mit einer Laufzeit von 10 Jahren (Zinsfestschreibung und Tilgungsdauer) günstigst abzuschließen. Der 
Kredit wird von der Stadt Neu-Anspach wie bisher  besichert. 
 
Günter Bockenheimer berichtet, dass das bisher günstigste Angebot von der Volksbank kommt. Leider wurden 
die Zinsen inzwischen leicht erhöht (von 4,7% auf 4,9%). Er will jedoch auch noch einmal mit der 
Taunussparkasse verhandeln. 
Die Frage, ob Sondertilgungen möglich sind, bejaht Bockenheimer. Pro Jahr sind 10% Sondertilgung möglich. 
Die Abstimmung erfolgt per Handzeichen. Bei 1 Enthaltung ist der Antrag mehrheitlich angenommen. 
Josef Homm weist noch auf anstehende Termine hin: Am Sonntag, den 08.06. wird wieder ein Mixed-Turnier 
angeboten. Am Abend wird ein Beamer zur Fußballübertragung bereitgestellt. In den Sommerferien finden wie 
bisher donnerstags die „Holiday-Open“ statt. Josef Homm empfiehlt allen Mitgliedern, öfter einmal auf die 
erneuerte und sehr aktuelle Homepage des Vereins zu schauen. 

 
Da keine weiteren Wortbeiträge folgen, schließt Homm die Veranstaltung. 

 
Bettina Henckell                                                                  Josef Homm 
(Schriftführerin und Pressewartin)                                       (1.Vorsitzender) 
 
 
Termine, Termine... 
 
Sportliche und kulturelle Veranstaltungen  
                            
22. Juni : Generation Cup 
23. – 25. Juni: Tennisfreizeit Jugend 
Holiday Open – während der Sommerferien jeden Donnerstag 18 Uhr - Mixed  
02. August: Ladies –Day 
13./14. September: Clubmeisterschaft Doppel 
20./21. September: Clubmeisterschaft Einzel 
27./28. September: Clubmeisterschaft Mixed 
 
Die Jahreshauptversammlung findet in diesem Jahr am 14. November statt. Anträge von Seiten 
der Mitglieder sind bis spätestens 29.09.2008 an den Vorstand zu richten. 
 
 
 
Arbeitseinsätze: 
Folgende Termine sind für die Arbeitseinsätze vorgesehen:  
                                  

                           21. Juni 
                         30. August 
                          27. September 

                             18. Oktober 
                             25. Oktober 
 
Jeweils von 9.00 – 12.00 Uhr 
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Wir begrüßen als neue Mitglieder: 
 
Christian Stammer 
Bettina Stammer 
Petra Ohlmeyer 
Kirsten Embach-Riehl 
Uwe Riehl 
Yvonne Schneiker 
Torsten Gros 
Dr. Robert Wagner 
Erika Grubisic 
Volker Panreck 
Guido Stiel 
Barbara Kauert 
 
Unsere neuen jugendlichen Mitglieder 
werden in der nächsten Info vorgestellt. 
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